



Plagiarism Checker X Originality Report

Similarity Found: 14%

Date: Senin, Desember 26, 2022

Statistics: 673 words Plagiarized / 4653 Total words

Remarks: Low Plagiarism Detected - Your Document needs Optional Improvement.

Pengaruh **Pelatihan dan Motivasi terhadap Kinerja dengan Pendekatan Balanced Scorecard**. Yumhi* Secara konsepsi penulis menerapkan beberapa teori serta konsep yang berkaitan dengan variabel – variabel penelitian dari beberapa pakar diantaranya **Ivancevich, Gibson, Fred Luthans, Paul.R Niven, Robert S. Kaplan dan David P. Norton** serta pakar – pakar lainnya, guna menjelaskan pengaruh variabel pelatihan dan motivasi dengan variabel kinerja.

Metode penelitian yang digunakan metode eksplanatoris sekuensial, data yang diperoleh berdasarkan observasi, wawancara dan jawaban kuesioner dianalisis dengan teknik statistik korelasi product moment pearson untuk mengetahui pengaruh antara **variabel bebas yaitu pelatihan dan motivasi dengan variabel terikat yaitu kinerja**. Dalam upaya **meningkatkan kinerja pegawai Sekretariat Komisi Pemilihan Umum** Banten, saran-saran dari penelitian ini adalah (i) Seyogyanya Komisi Pemilihan Umum dalam memberikan suatu pelatihan yang bervariasi agar pegawai dapat **melaksanakan tugas pokok dan** fungsinya dengan pemahaman dan tujuan yang diinginkan oleh lembaganya sendiri maupun masyarakat Kabupaten Lebak pada umumnya.

(ii) Seharusnya KPU dalam memberikan dorongan atau rangsangan para pegawai baik itu penghargaan atau Reward dalam melaksanakan tugas dan fungsinya agar pegawai dapat mensosialisaikan terhadap para pegawai yang lain agar sumber daya manusia pegawai meningkat **sesuai dengan harapan organisasi**. (iii) Sebaiknya KPU dalam memberikan dorongan kepada pegawai melalui pelatihan yang intensif yang dapat memberikan kontribusi yang baik terhadap sumber daya manusianya, sehingga dapat menunjang kinerja para **pegawai dalam melaksanakan tugas** dan fungsinya sesuai dengan

©2016 APJMS. All rights reserved. tujuan yang di harapkan organisasi.

Pendahuluan Pegawai dalam **suatu organisasi atau instansi** merupakan faktor yang sangat determinan dalam keberhasilan program, di samping unsur lain seperti fasilitas, iklim organisasi dan kepemimpinan. Itulah sebabnya setiap ada inovasi peningkatan mutu institusi, khususnya dalam pengembangan manajemen sumber daya manusia, maka yang terlebih dahulu diperhatikan yaitu membentuk pegawai yang memiliki kinerja yang tinggi. Sampai saat ini kinerja pegawai pemerintah masih banyak dibicarakan orang, **atau masih saja dipertanyakan orang, baik di kalangan para pakar ilmu tata _negara, manajemen maupun masyarakat umum.**

Bahkan **selama dasawarsa terakhir ini hampir setiap hari, media massa** memberitakan jeleknya kinerja pegawai, ada yang terlibat korupsi, bolos dalam bekerja, terlibat narkoba, tidak profesional dalam menjalankan tugas dan mentalitas pegawai yang jelek. Masyarakat kadang-kadang menilai para pegawai pemerintah yang tidak kompeten, karena hasil kerjanya kurang memuaskan bagi kepentingan negara dan rakyat. Sikap masyarakat yang memberikan penilaian kurang baik terhadap kinerja pegawai pemerintah tentu disertai banyak alasan, karena memang ada sebagian

The Asia Pacific Journal of Management Vol. 3 No.3

, (2016)

pegawai yang sering melanggar dan menyimpang dari kode etik. Sehingga seringkali kelemahan beberapa pegawai menyebabkan pegawai yang baik juga mendapat respon yang kurang objektif bahkan institusi menjadi kena dampaknya. Dalam membangun kinerja dituntut prasyarat kreativitas yang mengandung arti bahwa **seseorang harus menguasai secara tuntas bidang keahliannya** dan bidang pekerjaannya, disertai dengan komitmen dan dorongan untuk mencapai prestasi setinggi-tingginya. Kaitannya dengan uraian di atas, Ermaya dan Suradinata mengatakan bahwa: "Masalah utama birokrasi pemerintahan dipandang secara obyektif adalah efisiensi kerja, dan kinerja.

Birokrasi diharapkan mempunyai visi dan kemampuan tepat guna mengoptimalkan pemanfaatan sarana, dan prasarana, serta dana yang dimiliki, sehingga hal tersebut diharapkan dapat meningkatkan efisiensi kerja. Peningkatan efisiensi terefleksi pada sistem kerja, karena dengan sistem kerja yang baik, lambat laun akan memengaruhi manusia-manusia yang ada dalam sistem tersebut, sehingga melalui cara tersebut pembinaan dan pengendalian sistem diharapkan akan lebih mendekati sinergi." Dalam rangka memperbaiki kinerja pegawai diperlukan pemikiran tentang bagaimana cara membuat sistem kerja pemerintahan berjalan secara optimal dan memenuhi harapan masyarakat.

Namun demikian, kinerja pegawai **dipengaruhi oleh berbagai faktor, baik faktor internal maupun** eksternal. Faktor internal sangat berkaitan dengan sumber daya manusia, motivasi berprestasi dalam kerja dan aparat itu sendiri. Sedangkan faktor eksternal sangat berkaitan dengan kompensasi, pengawasan, motivasi dan pelatihan. Banten merupakan Provinsi baru hasil pemekaran dari Jawa Barat, yang berbatasan dengan DKI Jakarta. Kabupaten Lebak sebagai unsur penanggungjawab untuk mewujudkan semua program semaksimal mungkin dalam setiap melaksanakan tugasnya.

Agar semua dapat terlaksana dengan maksimal diperlukan kinerja dari semua komponen yang terkait, agar menjadi sumber daya manusia yang handal dan optimal. Untuk itu di dalam sistem pemerintahannya, Pemerintah Kabupaten Lebak melaksanakan upaya penyempurnaan perangkat kerjanya dengan berbasiskan sistem teknologi informasi. Hal ini bertujuan agar dapat terwujudnya **secara efektif dan efisien** dalam bekerja sehingga diharapkan visi Pemerintahan Kabupaten Lebak dapat terealisasi sesuai dengan yang diharapkan.

Di antara sekian banyak **Satuan kerja Perangkat Daerah** (SKPD), salah satunya adalah **Sekretariat Komisi Pemilihan Umum Kabupaten** Lebak yang terletak di Jl. KH. Sochari no 42. Serang, sebagai kantor SKPD Pemerintahan Kabupaten Lebak merupakan kesiapan

Yumhi/Pengaruh Pelatihan dan Motivasi terhadap Kinerja.../149-165

komponen pegawai sebagai tenaga pelayan masyarakat yang handal di kantor. Berdasarkan hasil studi eksplorasi terhadap kegiatan **kinerja pegawai Sekretariat Komisi Pemilihan Umum (KPU) Kabupaten** Lebak, aspek pelatihan dan motivasi berprestasi memperoleh perhatian yang serius di samping aspek- aspek lainnya.

Hal tersebut dilakukan dalam rangka meningkatkan kinerja pegawai Komisi Pemilihan Umum. Menurut Ahmad Kosasih bahwa, "Pelatihan merupakan salah satu fungsi manajemen, yang merupakan unsur primer dalam kegiatan administrasi." Sedangkan menurut Siagian bahwa, "Melalui pelatihan juga dapat memperkuat pemikiran-pemikiran para pegawai sehingga dapat meresapi sepenuhnya visi, misi, kompleksitas dan potensi serta aktivitas pengembangan organisasi. Pelatihan juga akan memberikan kontribusi positif bagi para pegawai, sehingga mereka yang terkait dengan organisasi merasa dituntut untuk memiliki ketrampilan yang disyaratkan dan dapat melaksanakan tanggung jawab mereka secara efektif dan efisien."

Motivasi berprestasi aparatur pemerintahan, karena secara langsung berkaitan dengan aktivitas kerja pegawai Komisi Pemilihan Umum. Motivasi berprestasi yang tinggi dalam kerja memungkinkan seseorang dapat bekerja secara aktif dan efektif. Dalam pelaksanaan tugas organisasi, aspek produktivitas merupakan _aspek yang terpenting dalam rangka pencapaian tujuan organisasi. Peningkatan produktivitas akan terwujud apabila semua pegawai sebagai sumber daya manusia dilingkungannya mempunyai rasa organisasi dan mencintai pekerjaannya.

Dengan demikian setiap pegawai dalam suatu organisasi selalu terdorong untuk melakukan perbaikan-perbaikan cara kerja agar pencapaian hasil menjadi lebih baik. Setiap organisasi memerlukan kegiatan manajemen. Manajemen merupakan unsur terpenting dalam menggerakkan anggota organisasi manajemen dapat dikatakan sebagai kehidupan organisasi karena membuat unsur organisasi dapat menjalankan fungsinya. Manajemen dalam menggerakkan organisasi sangat tergantung pada kinerja sumber daya manusia yang dimilikinya. Keberhasilan dalam mencapai tujuan sangat tergantung pada kemampuan pimpinan dan kinerja SDM di lingkungannya.

Dengan kata lain perilaku **organisasi sangat dipengaruhi oleh** perilaku para pimpinan dan staf pelaksana sebagai sumber daya manusia penggerak organisasi. Demikian pula kondisi **pada Sekretariat Komisi Pemilihan Umum** dalam usaha mencapai tujuannya, yang sangat dipengaruhi oleh perilaku pimpinan dan para pegawainya. Keikutsertaan **pegawai dalam melaksanakan tugas** perlu diatur dalam pemberian wewenang dan tanggung

The Asia Pacific Journal of Management Vol. 3 No.3 , (2016)

jawab sesuai dengan jabatan dan fungsi masing-masing.

Apabila kondisi seperti itu berlangsung secara efektif dan efisien di Komisi Pemilihan Umum, maka kondisi organisasi akan lebih baik. Dalam kenyataannya kondisi seperti itu belum terwujud secara maksimal, karena masih ada faktor-faktor lain yang memengaruhi kinerja pegawai seperti motivasi kerja, pelatihan dan perlengkapan sarana kerja sebagai unsur penunjang. Motivasi adalah suatu dorongan dari dalam yang menyebabkan seorang berbuat sesuatu, motivasi dalam rangka kepemimpinan merupakan proses menumbuhkan dan menimbulkan dorongan supaya pegawai berbuat atau bekerja.

Motivasi kerja dilihat dari besar kecilnya usaha yang diberikan oleh pegawai dalam melaksanakan tugas-tugas yang dibebankan. Konsep motivasi, konsep yang biasanya diutarakan dengan istilah "incentive" atau perangsang. Dengan adanya kebutuhan, maka timbul motif (dorongan) yang diperbuat untuk mencapai tujuan, sedangkan untuk mencapai tujuan perlu adanya motivasi. Motivasi seseorang dapat berasal dari dalam dirinya sendiri. dan dari luar dirinya. Motivasi tersebut dipengaruhi oleh adanya kebutuhan-kebutuhan yang hendak dicapai. Kinerja pegawai pada hakekatnya merupakan rangkaian kegiatan atau proses yang mengarah pada tujuan organisasi.

_Kinerja pegawai tersebut dipengaruhi pula oleh berbagai sumber daya organisasi yang meliputi: Man Money, Material, Machine dan Information. Kondisi kinerja pegawai selain dipengaruhi oleh pemberdayaan sumber daya organisasi (4m + 1) tersebut juga sangat tergantung pada aspek mentalitas berupa sikap pegawai terhadap pekerjaan dan organisasinya. Faktor lain yang berpengaruh pada kinerja pegawai adalah pelatihan. Pelatihan juga sangat penting karena memberikan kesempatan yang baik sekali bagi para pegawai..

Untuk itu pelatihan harus dilaksanakan secara terus menerus sehingga dapat menunjang perkembangan organisasi. Dengan adanya pelatihan yang dilakukan dalam sebuah organisasi diharapkan dapat meningkatkan pengetahuan, kemampuan dan ketrampilan pegawai, yang pada akhirnya akan menimbulkan komitmen pegawai terhadap organisasi sehingga tujuan bersama akan tercapai. Kajian Pustaka Kinerja Kinerja sangat penting bagi institusi yang berorientasi pada pencapaian hasil kerja yang maksimal, dengan kata lain instansi pemerintahan selalu mendambakan efisiensi dari segala hal.

Kinerja pegawai Sekretariat Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Lebak dibutuhkan untuk mencapai efisiensi pencapaian tujuan instansi, dimana dapat digunakan sebagai ukuran tingkat efisiensi penggunaan tenaga

Yumhi/Pengaruh Pelatihan dan Motivasi terhadap Kinerja.../149-165

kerja. Oleh karena itu instansi pemerintahan perlu meningkatkan Kinerja pegawai untuk mencapai efisiensi terutama efisiensi input dalam suatu proses hasil kerja dengan nilai outputnya, dan nilainya harus lebih besar output sehingga pegawai diharapkan mampu menghasilkan output dalam jumlah yang besar. Sesuai dengan hasil kerja keras pegawai dan tujuan yang ingin dicapai, maka sebagai balas jasa pegawai akan memperoleh upah sesuai dengan hasil kerja yang telah dilakukan.

Kinerja pegawai juga merupakan tolak ukur utama bagi kemajuan pembangunan yang dicapai. Peningkatan Kinerja secara keseluruhan akan menunjukkan potensi Sumber Daya Manusia di lingkungan pemerintahan dalam jumlah yang lebih besar untuk setiap pekerjaannya sehingga unsur-unsur kebutuhan hidup rakyat dapat dipenuhi. Peningkatan Kinerja ini dapat menunjukkan bahwa tingkat hasil kerja mencapai target, sebab peningkatan kinerja di lingkungan kantor pemerintahan berarti peningkatan pelayanan sehingga memberikan kepuasan kepada masyarakat.

Colquitt, Lepine dan Wesson mendefinisikan kinerja sebagai "The value of the set of employee behaviors that contribute, either positively or negatively, to organizational goal accomplishment" Gibson mendefinisikan "Performance is considered to be a multiplicative function of motivation (the force) and ability." Sedangkan Robbins mengatakan "kinerja" Performance is as a function (f) of the interaction of ability (A) and motivation (M); that is, Performance = f(A x M). An individual's intelligence and skill (subsumed under the label ability) must be considered in addition to motivation if we are to accurately explain and predict employee performance, Performance = f(A x M x O).

Perilaku pegawai yang akan dinilai dalam menjalankan pekerjaan apakah baik dan buruk terhadap pemenuhan tujuan organisasi. Artinya perilaku pegawai dapat menentukan kinerja seseorang, perilaku yang positif akan meningkatkan kinerja pegawai dan sebaliknya perilaku yang negatif akan menurunkan kinerjanya. Jadi kinerja adalah hasil kerja yang merupakan nilai dari perilaku yang ditunjukkan oleh pegawai dalam melaksanakan tugas yang menjadi tanggung jawabnya.

Pelatihan Organisasi Komisi Pemilihan Umum (KPU) yang peka terhadap perubahan turbulensi lingkungan eksternal meningkatkan mutu pegawai Sekretariat Komisi Pemilihan Umum (KPU) di Kabupaten Lebak. Organisasi KPU merupakan prilaku pimpinan dan staf pelaksana sebagai sumber daya manusia penggerak organisasi untuk mencapai tujuan organisasi yang diharapkan. Pelatihan merupakan salah satu usaha dalam meningkatkan mutu pegawai di Sekretariat KPU Kabupaten Lebak.

The Asia Pacific Journal of Management Vol. 3 No.3

, (2016)

Pegawai, baik yang baru ataupun yang sudah bekerja perlu mengikuti pelatihan karena adanya tuntutan pekerjaan yang dapat berubah akibat perubahan lingkungan kerja. Menurut Noe, Hollenbeck, Gerhardt, dan Wright diidentifikasi sebagai "A Planned effort to facilitate the learning of job related knowledge, skill, and behavior by employees.". Sedangkan Dessler melihat pelatihan sebagai "giving new or present employees the skill they need to perform their jobs.".

dan Byars dan Rue mengidentifikasi pelatihan sebagai "Learning process that involves the acquisition of skill, concept, ruler, or attitudes to increase employee performance." Berdasarkan pendapat pakar di atas bahwa pelatihan merupakan proses pembelajaran yang terikat dengan berbagai tujuan organisasi. Pelatihan dapat dipandang secara sempit maupun luas. Secara sempit, pelatihan menyediakan para pegawai dengan pengetahuan yang spesifik dan dapat diketahui serta keterampilan yang menggunakan dalam pekerjaan mereka saat ini.

Sedangkan secara luas pelatihan juga diartikan sebagai pemfokusan pada individu untuk mencapai kemampuan baru yang berguna baik bagi pekerjaannya saat ini maupun di masa mendatang. Motivasi Organisasi memiliki peran untuk menciptakan lingkungan kerja yang mendorong terbinanya confidence, trust dan _saticfaction diantara para pegawainya. Ketiga pilar ini merupakan motivator utama dalam pengelolaan organisasi. Motivasi perlu diberikan secara proporsional dan pada saat yang tepat. Karena masing- masing pegawai mempunyai latar belakang, kepribadian dan keinginan yang berbeda. Motivasi berasal dari bahasa latin yaitu movere yang berarti bergerak atau menggerakkan.

Dengan demikian motivasi berarti suatu kondisi yang menggerakkan atau menjadi sebab seseorang melakukan suatu perbuatan/kegiatan, yang berlangsung secara sadar. juga sebagai suatu kekuatan sumber daya yang menggerakkan dan mengendalikan perilaku manusia. Menurut Gibson bahwa "Motivation is forces acting on an employee that initiate and direct behavior". Sedangkan Robbins mengemukakan bahwa "Motivation as the processes that account for individual's intensity, direction, and persistence of effort toward attaining goal."

Sedangkan menurut Luthans Motivation is a process that starts with a physiological or psychological deficiency or need that activates a behavior or a drive that is aimed at goal or incentive." Berdasarkan pendapat dari pakar di atas bahwa motivasi adalah dorongan, upaya dan keinginan yang ada di dalam diri manusia yang mengaktifkan, memberi daya serta mengarahkan perilaku untuk melaksanakan tugas-tugas dengan baik dalam lingkup pekerjaannya. Dalam hal ini

Yumhi/Pengaruh Pelatihan dan Motivasi terhadap Kinerja.../149-165

motivasi dapat dipakai sebagai alat untuk memacu semangat karyawan untuk bekerja dan berperilaku sesuai dengan keinginan dan tujuan dari perusahaan.

Metodologi Penelitian **Penelitian ini menggunakan metode penelitian** eksplanatoris sekuensial. Creswell menyatakan bahwa "...the sequential explanatory design typically is to use qualitative result to assist in explanatory design typically finding of a primarily quantitative study. Metode ekplanatoris sekuensial merupakan metode campuran (kuantitatif dan kualitatif). Analisa ini menggunakan metode dua tahap. Pertama analisis kuantitatif, data dianalisis dengan menggunakan analisis korelasi.

Noor menyatakan bahwa analisis korelasi bertujuan menguji hipotesis dengan cara mengukur sejumlah variabel dan menghitung koefisien korelasi antar variabel tersebut. Sedangkan analisis kualitatif menggunakan triangulasi. Cooper menyatakan bahwa **triangulation is the term use** to describe the combining of several qualitative methods or combining qualitative with quantitative methods. Dengan demikian penelitian ini menggunakan kuesioner, observasi, dan wawancara. Populasi dan Sampel Seluruh **pegawai Sekretariat Komisi Pemilihan Umum Kabupaten** Lebak yang terdiri dari 50 pegawai.

_Dari populasi tersebut diambil seluruhnya sebagai sampel terdiri pria dan wanita yang berlatar belakang pendidikan dari SMA sampai dengan S1 dengan masa kerja antara 5 – 10 tahun. Teknik Pengumpulan Data **Teknik pengumpulan data yang digunakan** dalam penelitian ini adalah: Observasi Lapangan (Field Observation). Kegiatan ini dilakukan dengan kunjungan **langsung di lapangan untuk mengetahui kondisi** SDM dalam lingkungan pekerjaan **Sekretariat Komisi Pemilihan Umum Kabupaten** Lebak; Wawancara (Interview).

Dilakukan terhadap pegawaiSekertariat **Sekretariat Komisi Pemilihan Umum Kabupaten** Lebak, dan strategi peningkatan kinerja dengan menggunakan pedoman wawancara (Interview Guide). Angket atau kuesioner. Angket atau kuesioner merupakan teknik **pengumpulan data dengan memberikan atau menyebarkan daftar pertanyaan kepada responden dengan harapan** memberikan respon atas daftar pertanyaan tersebut. Peneliti menggunakan teknik ini untuk mendapatkan data tentang pelatihan, motivasi dan kinerja pegawai.

Dalam penelitian ini **peneliti menggunakan angket langsung dan tertutup dengan bentuk** rating-sack, dimana daftar pertanyaan ditanggapi langsung oleh

responden sendiri dengan memilih jawaban yang sudah tersedia. Sebelum menyusun angket, terlebih dahulu dibuat konsep alat ukur yang sesuai dengan penelitian yang dilakukan. Konsep alat ukur ini berupa kisi-kisi angket. Kisi-kisi angket kemudian **dijabarkan kedalam variabel dan indikator, selanjutnya dijadikan landasan dan pedoman** dalam menyusun item-item pertanyaan atau pertanyaan sebagai instrumen penelitian.

Pertanyaan yang diajukan harus sesuai dengan aspek yang tertuang dalam kisi-kisi yang telah disusun. Untuk menentukan nilai jawaban angket dari masing-masing pertanyaan yang diajukan dengan modifikasi skala likert. Skala likert merupakan teknik mengukur sikap di mana subyek diminta untuk mengindikasikan tingkat kesetujuan atau ketidaksetujuan mereka terhadap masing-masing pertanyaan. Instrumen di uji terlebih dahulu sebelum dipergunakan dalam penelitian. Pengujian instrumen tersebut meliputi uji keabsahan (validity) dan keandalan (reliability). Dan hasil pengujian tersebut di peroleh butir-butir instrumen yang valid. Instrumen yang tidak valid di buang atau tidak dipergunakan dalam penelitian.

Instrumen penelitian yang digunakan adalah instrumen baku yang disusun berdasarkan definisi konseptual dan operasional dari masing-masing variabel penelitian. Tapi variabel dilengkapi dengan alternatif pilihan yang di sediakan tiap butir pernyataan dalam instrument penelitian yang digunakan. Teknik Analisis Data Penelitian ini merupakan penelitian survei yang menggunakan data primer untuk mengetahui hubungan antar variabel yang diteliti, yakni hubungan kausal yaitu pengaruh variabel yang satu terhadap variabel yang lainnya.

Di mana jika variabel endogen (variabel terikat) dijelaskan atau dipengaruhi oleh variabel eksogen (variabel bebas) tertentu, maka dapat dinyatakan bahwa variabel eksogen menyebabkan perubahan variabel endogen. Di mana jika variabel endogen dijelaskan atau dipengaruhi oleh variabel eksogen tertentu, maka dapat dinyatakan bahwa variabel eksogennya menyebabkan perubahan variabel endogen. Kegiatan yang cukup penting dalam keseluruhan proses penelitian adalah pengolahan data. Dengan pengolahan data dapat diketahui tentang makna dari data yang berhasil dikumpulkan. Dengan demikian hasil penelitianpun akan segera diketahui.

Dalam pelaksanaannya, pengolahan data dilakukan melalui bantuan komputer dengan program SPSS versi 20. Data penelitian ini dianalisis dengan menggunakan statistik. Analisis yang dilakukan dengan dua cara, yaitu. Statistik deskriptif: Analisis deskriptif dilakukan untuk mencari harga: rata-rata, simpangan baku, modus, median,

Yumhi/Pengaruh Pelatihan dan Motivasi terhadap Kinerja.../149-165

dan distribusi frekuensi. Setelah harga- harga tersebut diperoleh, kemudian dilanjutkan dengan membuat dan menampilkan histogram dari masing- masing skor variabel penelitian.

Statistik inferensial: Analisis inferensial dalam penelitian ini digunakan agar kesimpulan yang dibuat berdasarkan hasil pengujian hipotesis dapat digeneralisasikan. Langkah awal dalam pengujian hipotesis adalah terkait dengan persyaratan analisis. Persyaratan yang harus dipenuhi sebelum melakukan analisis regresi dan korelasi sebagai pengujian hipotesis adalah: (1) sampel harus diambil acak dan memenuhi sampel minimum, (2) skor variabel untuk setiap kelompok harus berasal dari populasi yang memiliki distribusi normal, dan (3) untuk kelompok X, varians S^2 harus sama. Mengingat syarat pertama telah terpenuhi pada saat penetapan dan pengambilan data, maka dalam penelitian ini dilakukan uji normalitas dan uji linieritas.

Pengujian normalitas data dimaksudkan untuk menguji asumsi bahwa distribusi sampling berasal dari populasi yang memiliki ditribusi normal. Teknik yang digunakan untuk pengujian normalitas menggunakan uji Kolmogorv Smirnov (K- S). Setelah persyaratan analisis sudah terpenuhi, analisis dilanjutkan dengan pengujian hipotesis. Data yang terkumpul _dianalisis dengan regresi dan korelasi sebagai dasar untuk melakukan analisis jalur. Dengan demikian, analisis berikutnya dilakukan dengan regresi dan korelasi sederhana dengan rumus Product Moment dari Pearson, dan dilanjutkan dengan menghitung koefisien korelasi untuk masing-masing hubungan yang telah dikonstruksikan.

Perhatian dalam term penilaian penelitian kualitatif adalah reliabilitas dari metode yang dipergunakan. Peneliti menunjukkan kepada pembaca bahwa metode yang peneliti gunakan dapat digunakan kembali dan konsisten. Suatu metode yang digunakan perlu dijelaskan terutama yang terkait dengan reliabilitas dari analisis data: gambarkan pendekatan dan prosedur analisis data; memberikan alasan mengapa pendekatan ini digunakan dalam penelitian ini; nyatakan secara jelas proses penyusunan tema, konsep, dan teori dari pengauditan data; dan tunjukan fakta- fakta, termasuk penelitian kualitatif dan kuantitatif sebelumnya, pengujian kesimpulan dari analisis yang tepat.

Pada bagian validitas dari interpretasi, maka perlu ditekankan kemampuan menggambarkan temuan kebenaran bisa tidak tepat jika peneliti menerima pentingnya keadaan dan kebenaran. Agaknya, validitas akan dinilai dengan keadaan yang terlihat secara baik dan penggambaran secara tepat data yang dikumpulkan. Dalam term validitas

The Asia Pacific Journal of Management Vol. 3 No.3 , (2016)

dipresentasikan analisis, kemudian cerminan yang diperlukan adalah: pengaruh yang kuat dari desain penelitian dan pendekatan analisis pada hasil yang dipresentasikan. Hasil dan Pembahasan Pengaruh langsung positif antara pelatihan dan kinerja.

Hasil penelitian empirik menemukan bahwa pelatihan berpengaruh langsung positif terhadap kinerja, dinyatakan bahwa besarnya kontribusi pelatihan terhadap kinerja sebesar 32,49%. Ini menunjukkan bahwa 32,49% dalam kinerja pada organisasi dapat dijelaskan oleh pelatihan. Pelatihan adalah suatu proses belajar mengajar yang dilakukan dalam rangka peningkatan kinerja perusahaan kinerja perusahaan dan pengembangan karir pekerja melalui peningkatan kualitas atas dasar kompetensi jabatan yang sesuai dengan kebutuhan Organisasi saat ini dan yang akan datang.

Pelatihan sangat diperlukan oleh suatu organisasi KPU di kabupaten Lebak dalam rangka meningkatkan kualitas, sumber daya manusianya untuk menjalankan ekonomi daerah dalam meningkatnya pendapatan asli daerah kesejahteraan masyarakat dalam pembangunan infrastruktur. Melalui kegiatan pelatihan efektif diharapkan dapat meningkatkan kinerja pegawai. Temuan penelitian ini didukung oleh pendapat Dessler bahwa "Performance analysis is the process of verifying that there is a performance deficiency and determining if the employer should correct such deficiency through training or some other means (like transferring the employee)."

Dengan dilaksanakannya kegiatan pelatihan, maka diharapkan pekerjaan diselesaikan oleh pegawai dengan cepat dan lebih baik, kerusakan dapat diperkecil, pemborosan dapat ditekan, peralatan dapat digunakan dengan baik dan benar; yang semuanya akan bermuara pada peningkatan dan pencapaian target lembaga KPUD kabupaten Lebak. Dari uraian di atas, maka dapat diketahui bahwa hubungan antara pelaksanaan kegiatan pelatihan dengan peningkatan kinerja adalah sangat erat. Dengan demikian jelaslah bahwa pealtihan mempunyai hubungan langsung positif dengan kinerja.

Pengaruh langsung positif antara motivasi dan kinerja Hasil penelitian empirik menemukan bahwa motivasi berhubungan langsung positif terhadap kinerja dinyatakan bahwa besarnya kontribusi motivasi terhadap kinerja sebesar 46,51%. Ini menunjukkan bahwa 46,51% dalam kinerja pada organisasi dapat dijelaskan oleh motivasi. Hasil penelitian ini sejalan dengan pendapat Mathis dan Jackson faktor-faktor memengaruhi kinerja individu, yaitu ; (1). kemampuan, (2). motivasi , (3). dukungan yang diterima, (4) keberadaan pekerjaan

Yumhi/Pengaruh Pelatihan dan Motivasi terhadap Kinerja.../149-165

yang dilakukan, (5). hubungan pegawai dan organisasi.

Secara tersirat pendapat ini menyoroiti motivasi suatu upaya yang dapat memberikan dorongan kepada seseorang untuk mengambil suatu tindakan yang dikehendaki, sedangkan motif sebagai daya gerak seseorang untuk berbuat. Karena perilaku seseorang cenderung berorientasi pada tujuan dan didorong oleh keinginan untuk mencapai tujuan tertentu. Pengaruh langsung positif antara pelatihan dan motivasi secara bersama-sama dengan kinerja. Hasil penelitian empirik menemukan bahwa pelatihan dan motivasi secara bersama-sama berhubungan langsung positif terhadap kinerja dinyatakan bahwa besarnya kontribusi motivasi dan motivasi secara bersama-sama terhadap kinerja sebesar 62,73%.

Ini menunjukkan bahwa 62,73%. dalam kinerja dapat dijelaskan oleh pelatihan dan motivasi secara bersama-sama. Temuan penelitian ini didukung oleh pendapat A Dale Timpe bahwa prestasi pegawai di bawah standar mungkin disebabkan sejumlah faktor, mulai dari keterampilan kerja yang buruk hingga motivasi yang tidak cukup atau lingkungan kerja yang buruk. Dibutuhkan strategi yang berbeda untuk memperbaiki kinerja yang buruk. Setiap waktu yang digunakan dalam mencoba memotivasi pegawai yang tidak terlatih dengan baik, misalnya, tentu saja akan sia-sia.

Tidak ada yang salah dengan motivasi, tetapi tidak tepat bagi masalah yang sedang dihadapi yang mungkin lebih baik diatasi melalui pelatihan keterampilan- keterampilan. Temuan Hasil Wawancara Untuk mewujudkan peningkatan kemampuan dan keterampilan pegawai melalui upaya pemberdayaan (empowering), KPU RI pusat memandang perlu untuk memberikan pelatihan dan pemberian semangat kerjamelalui Program Sekjen KPU-RI Pusat. Program tersebut bersifat strategis karena dalam kegiatan ini disiapkan landasan berupa institusi pegawai yang memperkuat perkembangan pegawai di masa mendatang.

Program Sekjen KPU RI ini dimulai sejak tahun 2003 yang meliputi dalam berbagai aspek sesuai dengan Tugas Pokok dan Fungsi (TUPOKSI) pada departemen- departemen yang berkaitan. Program yang sudah dijalankan sampai saat ini meliputi Program Bina Rencana Kerja Anggaran; Program Bina Hukum, Program Bina Teknis Penyelenggara Pemilu dan Program Bina Keuangan. Program dari keempat pelatihan dan pemberian semangat kerja ini akan dilihat dari prioritas kebutuhan dasar pegawai masing-masing departemen di KPU melalui hasil identifikasi bersama- sama pegawai dan fasilitator narasumber yang korelasinya terwujud dalam Program Sekjen KPU RI.

The Asia Pacific Journal of Management Vol. 3 No.3 , (2016)

Program kepada pegawai ini diberikan dalam bentuk seminar motivasi dan pelatihan dalam menangani masalah- masalah yang umumnya timbul dalam ruang lingkup departemen berkaitan.

Program ini dapat dimanfaatkan untuk kegiatan dan aktifitas pegawai dalam menjalankan tugas rutinitas sesuai dengan TUPOKSI yang diberikan. Tujuan dari program ini sebagai modal peningkatan kemampuan dan keterampilan pegawai KPU RI serta pengembangan sumberdaya manusia dalam penguatan kelembagaan. Berdasarkan penelusuran hasil temuan pada Sekretariat Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Lebak, peneliti telah melakukan wawancara kepada beberapa responden, dengan tujuan melihat strategi pegawai yang telah mengikuti program guna meningkatkan kinerja mereka dalam menjalankan TUPOKSI. Dari hasil wawancara dengan responden strategi yang sangat bermanfaat adalah dengan adanya keterlibatan pegawai dalam mengikuti program pembinaan dan pelatihan yang diberikan oleh KPU RI.

Hal ini sependapat dengan pernyataan informan (Bp. Hendi, 40 tahun) dari Departemen Hukum Sekretariat KPU Kabupaten Lebak yang telah mengikuti beberapa kali Program Bina Hukum, "minimal pengetahuan dan kemampuan kinerja akan meningkat bagi para pegawai sekretariat KPU Kabupaten Lebak." _Lain hal dengan pendapat Ibu Mini (45 tahun) selaku Pimpinan pada bagian Keuangan Sekretariat KPU Kabupaten Lebak, menurutnya ada beberapa strategi yang harus dilakukan oleh Pegawai, yakni: Bekerja sesuai dengan aturan yang berlaku Disiplin dalam bekerja sesuai dengan TUPOKSI Mengikuti program pelatihan yang sesuai dengan sub bagian masing- masing.

Walaupun sudah ada program yang diberikan oleh KPU RI pusat, tetapi tidak akan berlaku secara efektif dan efisien jikalau tidak adanya persamaan persepsi dengan pegawai, kredibilitas pegawai sangat diperlukan untuk mendukung keberhasilan dalam peningkatan kinerja, sebagaimana hasil wawancara pada pegawai sekretariat KPU Kabupaten Lebak, menghasilkan beberapa saran dari setiap program yang diberikan guna meningkatkan kinerja dan kredibilitas para pegawai, yakni; Saran pada program bina rencana kerja anggaran; (a) menjalankan kegiatan harus sesuai dengan program dan rencana kerja; (b) pelaksanaan program sesuai dengan jadwal (schedule) yang diberikan; (c) ada simulasi pelatihan dalam membuat laporan bulanan, triwulan, semester dan tahunan.

Saran pada program bina hukum; (a) Kegiatan disesuaikan dengan peraturan-

Yumhi/Pengaruh Pelatihan dan Motivasi terhadap Kinerja.../149-165

peraturan yang terbaru; (b) adanya simulasi pelatihan dalam menangani permasalahan hukum terutama dalam permasalahan sengketa Pemilu dan Pilkada. Saran pada program bina teknis penyelenggara pemilu; (a) Melakukan sosialisasi kepada pemuda dan pelajar; Mensosialisasikan penyelenggaraan pemilu kepada institusi, pemegang saham, lembaga swadaya masyarakat.

Saran pada program Bina Keuangan; (a) Mengikuti peraturan Menteri Keuangan; Melakukan Anggaran kegiatan sesuai dengan Pagu Anggaran yang ada sesuai dengan **Rencana Kerja Anggaran (RKA)** Dari hasil wawancara dengan responden menunjukkan secara umum Dari sisi rendahnya kinerja pegawai, salah satunya dapat terlihat dari beberapa informasi yang didapat yakni masih kurangnya inisiatif pegawai untuk meningkatkan kinerjanya karena pegawai hanya menyesuaikan tugas-tugas yang diberikan hanya mengikuti petunjuk pelaksana dan petunjuk teknis. Disini dapat dibuat suatu asumsi bahwa kurangnya inisiatif pegawai dalam mengerjakan tugas- tugasnya karena tidak ada dorongan dari diri sendiri untuk meningkatkan kinerjanya.

Artinya dalam mengerjakan tugas rutinitas pegawai yang kurang berinisiatif akan berdampak terhadap penurunan _produktifitasnya dalam bekerja, ketepatan waktu dalam penyelesaian tugas-tugasnya. Dari temuan lapangan bahwa sebagian dari pegawai **di Sekretariat KPU Kabupaten Lebak** belum mempunyai strategi secara efisien dan efektif. Akan tetapi semenjak diadakannya program yang diadakan oleh KPU RI pusat tentang peningkatan **kualitas sumber daya manusia** memberikan dampak yang positif dalam kinerja mereka.

Artinya dalam program pelatihan yang diikuti membuat para pegawai bersemangat dan mengerti kejelasan TUPOKSI yang mereka jalankan. Hal ini seperti yang dijelaskan oleh informan (IbuAnisa, 40 tahun); "Standar kualitas pekerjaan yang selama ini saya lakukan melebihi standar resmi yang telah ditetapkan setelah mengikuti program bina rencana Anggaran" Dan didukung oleh informan (Ibu Nufus, 40 tahun) yang menyatakan "...

saya bangga karena mampu melaksanakan **tugas dan tanggung jawab** sesuai standar kinerja perusahaan" Dari temuan ini bahwa strategi pegawai pada **sekretariat KPU Kabupaten Lebak** dalam meningkatkan kinerja sangat bergantung kepada program yang telah dibuat dan didukung oleh KPU Pusat. Karena didalam program pembinaan tersebut banyak manfaatnya dalam meningkatkan kinerja mereka, program ini memberikan pelatihan sampai dengan memotivasi para pegawainya serta dengan

The Asia Pacific Journal of Management Vol. 3 No.3

, (2016)

mendatangkan narasumber yang berkualitas dibidangnya. Kesimpulan dan Saran Kesimpulan Penelitian ini dimaksudkan untuk mencari faktor-faktor yang berhubungan dengan kinerja pegawai. Penelitian ini menggunakan metode survei, yang bertujuan untuk mengetahui gambaran umum tentang pengaruh pelatihan dan motivasi terhadap kinerja. Berdasarkan hasil perhitungan statistik yang telah dibahas pada bab sebelumnya, temuan penelitian ini dapat diuraikan sebagai berikut. Terdapat pengaruh langsung positif pelatihan terhadap kinerja.

Ini menunjukkan bahwa semakin efisien pelatihan akan mengakibatkan semakin efisien kinerja. Terdapat pengaruh langsung positif motivasi terhadap kinerja. Ini menunjukkan bahwa semakin tinggi motivasi akan mengakibatkan semakin tinggi kinerja. Terdapat pengaruh langsung positif pelatihan dan motivasi secara bersama-sama terhadap kinerja. Ini menunjukkan bahwa semakin efisien pelatihan dan semakin tinggi motivasi maka akan mengakibatkan semakin efisien dan semakin tinggi kinerja pegawai. Dalam penelitian ini terdapat dua variabel independen, yaitu pelatihan dan motivasi yang mempunyai pengaruh langsung positif terhadap kinerja.

Mengacu hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa kinerja akan dicapai secara maksimal apabila ditingkatkannya motivasi dengan kesesuaian pelatihan. Saran Setelah melakukan penelitian ini, berdasarkan penemuan empirik yang diperoleh, maka bagian akhir penulisan tesis ini, penulis menyampaikan beberapa saran dalam usaha meningkatkan pelatihan dan motivasi, terhadap kinerja pegawai KPU Kabupaten Lebak, sehingga KPU Kabupaten Lebak menjadi suatu lembaga yang dapat dipercaya dan memiliki profitabilitas tinggi dan dapat memberikan kontribusi kepada Pemerintah dan masyarakat Kabupaten Lebak.

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan maka dapat dikemukakan saran-saran sebagai berikut. Seyogyanya Komisi Pemilihan Umum dalam memberikan suatu pelatihan yang bervariasi agar pegawai dapat melaksanakan tugas pokok dan fungsinya dengan pemahaman dan tujuan yang diinginkan oleh lembaganya sendiri maupun masyarakat Kabupaten Lebak pada umumnya. Seharusnya KPU dalam memberikan dorongan atau rangsangan para pegawai baik itu penghargaan atau Reward dalam melaksanakan tugas dan fungsinya agar pegawai dapat

Yumhi/Pengaruh Pelatihan dan Motivasi terhadap Kinerja.../149-165

mensosialisasikan terhadap para pegawai yang lain agar sumber daya manusia pegawai meningkat sesuai dengan harapan organisasi.

Sebaiknya KPU dalam memberikan dorongan kepada pegawai melalui pelatihan yang intensif yang dapat memberikan kontribusi yang baik terhadap sumber daya manusianya, sehingga dapat menunjang kinerja para pegawai dalam melaksanakan tugas dan fungsinya sesuai dengan tujuan yang di harapkan organisasi.

INTERNET SOURCES:

1% - <https://onesearch.id/Record/IOS7174.article-380>

<1% - <https://ejurnal.latansamashiro.ac.id/index.php/APJMS/article/view/380/0>

<1% - <https://jurnal.wicida.ac.id/index.php/sebatik/article/download/1139/304/>

<1% -

<https://adoc.pub/peranan-motivasi-kerja-dan-pemberian-kompensasi-dalam-mening.html>

1% - <https://ikata.web.id/19489/kata-kata-harapan-organisasi.html>

<1% -

<https://text-id.123dok.com/document/y62mnk7z-pembinaan-pegawai-dalam-melaksanakan-tugas-pokok-dan-fungsi-pada-dinas-pendidikan-dan-kebudayaan-provinsi-sulawesi-tenggara.html>

<1% - <http://repository.stei.ac.id/2212/2/BAB%20I.pdf>

<1% -

<https://www.kompasiana.com/alifiameidina/61ca7bed06310e6c0c27ba22/pengembangan-manajemen-sumber-daya-manusia-dalam-meningkatkan-mutu-pendidikan>

<1% - <http://eprints.umpo.ac.id/1711/2/BAB%20I.pdf>

<1% - <http://ejournal.uika-bogor.ac.id/index.php/TEK/article/download/426/343>

<1% -

<https://www.infodiknas.com/peran-kepala-sekolah-dalam-mengembangkan-budaya-kreatif-guru-mata-pelajaran-pendidikan-jasmani.html>

<1% -

<https://text-id.123dok.com/document/8yd9xo61z-pengertian-pemanfaatan-sarana-dan-prasarana-tujuan-pemanfaatan-sarana-dan-prasana.html>

<1% - <https://journal.unimal.ac.id/miej/article/download/24/15>

<1% -

<https://ntb.polri.go.id/wp-content/uploads/sites/33/2017/01/sop-skck-kasat-intelkam.pdf>

<1% - <https://glosarium.org/arti-satuan-kerja-perangkat-daerah/>

<1% - <http://eprint.stieww.ac.id/327/>

<1% -

<https://123dok.com/document/y6oop3gy-analisis-kinerja-pegawai-pada-sekretariat-komisi-pemilihan-umum.html>
<1% - <https://journal.kpu.go.id/index.php/teg/article/download/122/34/>
<1% - <https://www.maxmanroe.com/vid/sosial/pengertian-motivasi.html>
<1% - http://eprints.ums.ac.id/27568/2/BAB_I.pdf
<1% -
<http://www.pendidikanekonomi.com/2014/04/pendidikan-dan-pelatihan-perkoperasian.html>
<1% -
<http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=892996&val=11390&title=Analisis%20Kepemimpinan%20Sarana%20Kerja%20terhadap%20Kinerja%20Pegawai%20Sekretariat%20Komisi%20Pemilihan%20Umum%20Kabupaten%20Klaten%20Komitmen%20Organisasi%20Sebagai%20Variabel%20Intervening>
<1% -
<https://media.neliti.com/media/publications/112790-ID-pengaruh-budaya-organisasi-dan-motivasi.pdf>
<1% - [https://repository.uin-suska.ac.id/23758/7/7.%20BAB%20II%20\(1\).pdf](https://repository.uin-suska.ac.id/23758/7/7.%20BAB%20II%20(1).pdf)
<1% - http://eprints.dinus.ac.id/22729/11/bab2_19681.pdf
<1% - <https://subangkabppid.kpu.go.id/info/0/9825/sejarah-komisi-pemilihan-umum>
<1% -
https://www.academia.edu/25340165/Training_and_Development_Pelatihan_dan_Pengembangan_Sumber_Daya_Manusia
<1% -
<https://ardhymisd1.blogspot.com/2015/04/manajemen-sumber-daya-manusia-pelatihan.html>
<1% -
<https://homework.study.com/explanation/the-method-used-to-give-new-or-present-employees-the-skills-they-need-to-perform-their-jobs-are-called-a-orientation-b-training-c-development-d-appraisal.html>
<1% - <http://journal.stie-yppi.ac.id/index.php/BBM/article/download/241/191>
<1% - https://repository.dinamika.ac.id/id/eprint/1258/5/BAB_III.pdf
<1% -
<https://www.sodexo.co.id/ini-dia-cara-meningkatkan-motivasi-semangat-kerja-karyawan/>
<1% -
http://www.repository.uma.ac.id/bitstream/123456789/707/5/128320036_file5.pdf
<1% - <https://repository.uin-suska.ac.id/19833/8/7.%20BAB%20II.pdf>
<1% -
<https://www.coursehero.com/file/5918534/Forces-acting-on-an-employee-that-initiate-and-direct-behavior/>

<1% - <https://journal.staidenpasar.ac.id/index.php/wb/article/download/43/38>
<1% - <https://www.scribd.com/document/264247086/Motivation-Notes-Luthans>
<1% -
<https://repository.uinjkt.ac.id/dspace/bitstream/123456789/45311/3/3.%20BAB%20III.pdf>
f
<1% -
<https://www.quirkos.com/blog/post/triangulation-in-qualitative-research-analysis/>
<1% - http://repository.upi.edu/74869/4/T_IPS_019443_Chapter3.pdf
<1% - <http://repository.stei.ac.id/2828/6/BAB%203.pdf>
<1% -
https://roboguru.ruangguru.com/question/jelaskan-makna-dari-pertanyaan-semi-terbuka-dan-berikan-sebuah-contoh-_QU-X8ALSJSA
<1% -
<https://123dok.com/article/metode-angket-atau-kuesioner-a-pengertian-angket.dy4vo70y>
<1% - http://repository.uma.ac.id/bitstream/123456789/277/6/141804004_file%206.pdf
<1% -
<https://dataolah.blogspot.com/2015/04/beberapa-syarat-yang-harus-dipenuhi.html>
<1% -
https://www.academia.edu/42587439/Memahami_Uji_Normalitas_dan_Uji_Homogenitas
<1% -
https://www.academia.edu/9124639/ANALISIS_REGRESI_DAN_KORELASI_SEDERHANA
1% - <https://www.slideshare.net/annisaherlida/powerpoint-kelompok-kualitatif>
<1% - <http://digilib.uinsby.ac.id/12755/6/Bab%203.pdf>
<1% - <http://digilib.uinsby.ac.id/13386/6/Bab%203.pdf>
<1% - https://www.academia.edu/37709803/Indikator_Pelatihan
1% -
https://roboguru.ruangguru.com/question/perhatikan-pernyataan-berikut-1-masyarakat-terbagi-menjadi-miskin-sedang-dan-kaya-2_QU-ROBOGURU-37815
<1% - <https://www.slideshare.net/raomuhammadkamran007/dessler-hrm12e-chp08>
<1% -
https://www.academia.edu/6757198/BAB_II_TINJAUAN_PUSTAKA_A_PRODUKTIVITAS_KERJA
RJA
<1% - <https://www.coursehero.com/file/122686164/tugas-3docx/>
<1% -
https://www.academia.edu/30648367/Hubungan_antara_Pembukaan_UUD_1945_dengan_Pancasila
<1% -
<http://www.herususilofia.lecture.ub.ac.id/files/2015/03/Penilaian-Prestasi-Kerja-Dan-Manajemen-Kinerja.pdf>

<1% -

<https://dedearywinarta.blogspot.com/2013/02/motivasi-pimpinan-terhadap-kinerja.html>

<1% -

<https://dspace.uui.ac.id/bitstream/handle/123456789/7236/08%20naskah%20pubikasi.pdf?sequence=11>

<1% - https://kc.umn.ac.id/14858/4/BAB_II.pdf

<1% -

<https://ejournal.bsi.ac.id/ejurnal/index.php/ecodemica/article/download/6059/pdf>

<1% -

<https://www.idntimes.com/life/inspiration/kevin-32/motivasi-sering-tidak-sesuai-ekspektasi-c1c2>

<1% -

https://dp2m.umm.ac.id/files/file/Jurnal%20Humanity%20Vol_1,%20No_2,%20Maret%202006/1_%20Rahmad%20Pulung%20Sudibyo.pdf

<1% -

<http://staff.uny.ac.id/sites/default/files/penelitian/nur-cholimah-spd-mpd/revisi-apjmr-vol-3-no-3-preliminaries.pdf>

<1% -

<https://www.kompas.com/skola/read/2021/08/24/140342969/program-pemerintah-dalam-bidang-transportasi>

<1% - <https://pustaka.ut.ac.id/lib/wp-content/uploads/pdfmk/ADPG4342-M1.pdf>

<1% -

<http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=495792&val=10151&title=PENGARUH%20KEPEMIMPINAN%20DAN%20TUNJANGAN%20KINERJA%20TERHADAP%20MOTIVASI%20KERJA%20PEGAWAI%20PADA%20SEKRETARIAT%20KOMISI%20PEMILIHAN%20UMUM%20KABUPATEN%20SOPPENG>

<1% - <https://journal.stipakdh.ac.id/index.php/didaktikos/article/download/31/15>

<1% -

<https://lebakkabppid.kpu.go.id/viewer/public/cmVwb3NpdG9yeS9nYWxsZXJ5LzIwMjAvMDUxOS9DZVRMdEZnMVR4OEVQbmNMMUVSenZnWDc2ZDBOUmhNcXpjSFJkVWN2LnBkZg==>

<1% - <https://www.pengadaanbarang.co.id/2019/08/rka-adalah.html>

<1% - <https://jap.ejournal.unri.ac.id/index.php/JAP/article/download/876/869>

<1% -

https://www.academia.edu/38584795/MENINGKATKAN_SDM_BERKUALITAS_MELALUI_PENDIDIKAN_MENYIAPKAN_SDM_PAPUA_YANG_BERDAYA_SAING

<1% - <https://jasindopt.com/2022/09/03/tugas-dan-tanggung-jawab/>

<1% - <http://repository.untag-sby.ac.id/4168/6/BAB%20V.pdf>

<1% - <https://www.journal.unrika.ac.id/index.php/equi/article/download/3202/2193>

<1% - <http://repository.stei.ac.id/3119/1/Jurnal%20Ari%20PDF.pdf>

<1% -

<http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=1270352&val=15719&title=PENGARUH%20PELATIHAN%20DAN%20PENEMPATAN%20PEGAWAI%20TERHADAP%20KINERJA%20PEGAWAI%20PADA%20BADAN%20KEPEGAWAIAN%20DAERAH%20KOTA%20PEMATANGSIANTAR>

<1% - <http://repository.uinbanten.ac.id/4876/7/BAB%20V.pdf>

<1% - <https://repository.ummat.ac.id/1567/3/BAB%20V%20-%20LAMPIRAN.pdf>